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A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se empossou, no dia 25 
de outubro, o primeiro 
vereador com deficiência 
física/cadeirante de sua 
história. Marcelo Ferrei-
ra, o Marcelo da Popular, 

tem 49 anos e desde os 17 
anos locomove-se com 
uma cadeira de rodas 
após acidentar-se duran-
te um mergulho em uma 
cachoeira que o levou à 
paralisia.

Tendo recebido 155 

votos nas eleições de 
2020, terminou o pleito 
como segundo suplente 
pelo partido PTC (atual 
AGIR) e assume a ca-
deira em substituição ao 
primeiro suplente, Jonas 
Marcelo Rosa, o Jonas 

Enfermeiro, que aceitou 
o convite de ingressar no 
Poder Executivo para ser 
o novo secretário munici-
pal de Saúde.

Muitos amigos, famil-
iares e autoridades pres-
tigiaram o Ato de Posse 

no Legislativo e deram 
as boas-vindas ao novo 
vereador, que fez o jura-
mento solene, assinou o 
livro de posse e discursou 
agradecendo a todos que 
o ajudaram nesta con-
quista.

Marcelo Ferreira, con-
hecido como Marcelo da 
Popular, é nascido em 
02 de abril de 1974 em 
Campinas, é filho de Se-
bastião Ferreira e Santa 
da Silva Ferreira. 

No domingo, dia 12 de 
novembro, os amantes 
de cavalgadas e aqueles 
que desejam contribuir 
para causas sociais terão 
a oportunidade perfeita 
para unir diversão e 
solidariedade. A 5ª Ca-
valgada do Bem, organi-
zada pela Comitiva Saco 
de Ouro, promete ser 
um evento envolvente 

em prol da APAE (As-
sociação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) 
e do Lar São Vicente. 
A concentração para a 
cavalgada terá início às 
9 horas em frente à Ro-
doviária Municipal de 
Santo Antônio de Posse, 
com chegada prevista 
no antigo União II às 11 
horas.

Nesta quarta-feira, o 
município de Santo An-
tônio de Posse nomeou 
o novo Secretário de 
Saúde, Jonas Enfermei-
ro. Jonas, que até então 
ocupava uma cadeira na 
Câmara Municipal, é um 
enfermeiro de carreira 
com ampla experiência 
e um profundo entendi-
mento das necessidades 

da comunidade.
Além disso, queremos 

informar que estamos 
providenciando uma 
matéria exclusiva para 
informar a população 
sobre as ações que o 
Secretário Jonas En-
fermeiro pretende im-
plementar em sua nova 
jornada como Secretário 
de Saúde.

A Delegacia de Inves-
tigações Gerais (DIG) de 
Mogi Guaçu, prendeu na 
manhã dessa terça-feira 
(31), em Jaguariúna, um 
homem suspeito de en-
volvimento no latrocínio 
de um jovem de 26 anos, 
em setembro deste ano, 
na cidade de Santo Antô-
nio de Posse. O segundo 
suspeito envolvido no 
crime continua foragido.

5ª CAVALGADA DO 
BEM: Um evento 

solidário em Santo 
Antônio de Posse

Suspeito 
de roubar 
e matar 
jovem 

em Santo 
Antônio 

de Posse é 
preso em 

Jaguariúna 

Jonas Enfermeiro 
assume o desafio e 
toma posse como 
novo Secretário de 

Saúde 

Prefeitura de 
Santo Antônio 

de Posse oferece 
transporte 

gratuito para 
alunos do ENEM

Estudantes do 
9º ano de Santo 

Antônio de Posse 
visitam a sede da 
EPTV Campinas

Estudantes da 
rede pública de 
Santo Antônio 

de Posse visitam 
Museu da Água em 

Indaiatuba  

Câmara empossa 1º vereador com deficiência 
física/cadeirante de sua história
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A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, em 
uma iniciativa que visa 
apoiar os estudantes 
locais que prestarão 
o Exame Nacional do 
Ensino Médio (ENEM) 
nos dias 5 e 12 de no-
vembro na cidade de 
Jaguariúna, oferecerá 
t r a n s p o r t e  g r a t u i t o 

para  os  candidatos . 
Esta ação tem como ob-
jetivo facilitar o acesso 
dos jovens à prova, am-
pliando suas chances 
de sucesso no exame.

P a r a  g a r a n t i r  o 
transporte gratuito, os 
detalhes devem seguir 
algumas etapas sim-
ples.

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
promoveu na sexta-fei-
ra, dia 20, uma visita 
monitorada na sede da 
EPTV Campinas, aos 
15 alunos do município 
com as melhores re-

dações da 24ª edição 
d o  c o n c u r s o  “ E P T V 
na Escola 2023”. Os 
estudantes puderam 
conhecer os estúdios 
da emissora regional, 
afiliada da Rede Globo, 
e acompanhar algumas 
etapas da produção de 
notícias.

Em uma visita ao Mu-
seu da Água, na cidade 
de Indaiatuba, os estu-
dantes das EMEF “Pre-
feito Augusto Coelho,” 
“Profª Isaura de Carval-
ho Coelho” e “Profª Con-
ceição Godoy Menuzzo” 
tiveram a oportunidade 
de explorar e aprofundar 
seu conhecimento sobre 
a importância da água 

para a sobrevivência de 
todos os seres vivos. 

Com a proposta de ser 
uma referência em edu-
cação ambiental, volta-
da à gestão de recursos 
hídricos, o museu é um 
espaço que alia ciência, 
tecnologia e acervo para 
contar a importância da 
água em uma perspecti-
va universal.

Pág 5.

Ano 12 - Edição nº 595 Edição Online



Sexta-Feira, 
03 de Novembro de 2023 2 P Jornal Possense

P
LC Benedito e Vicenzotti LTDA

CNPJ 68.282.656/0001-88

Endereço: Travessa Joaquim Alves Barbosa - 65 - Centro - 
Santo Antônio de Posse - SP

EXPEDIENTE

Tiragem 3.000 exemplares gratuítos
F. (19) 3896 1916 / 3896 1581 / 9 9685 4255

Jornal Possense

É preciso evangelizar e apocaliptizar 
a humanidade médium

Poder transformador da educação 
financeira no currículo escolar 

O privilégio de ser casal

Paiva Netto
      
Toda a humani-

dade é médium. E o 
resultado desses tal-
entos espirituais de-
sordenados é o que 
se vê por aí. Por isso, 
sempre falo da neces-
sidade de se levar aos 
seres terrenos e es-
pirituais, pela Super 
Rede Boa Vontade de 
Comunicação (rádio, 
TV, internet e publi-
cações) e por todos 
os meios possíveis, o 
Evangelho-Apocalipse 
de Jesus, mas em Es-
pírito e Verdade, à luz 
do Novo Mandamento 
do Cristo — “Amai-vos 
como Eu vos amei. So-
mente assim podereis 
ser reconhecidos como 
meus discípulos. (...) 
Não há maior Amor do 
que doar a própria vida 
pelos seus amigos” 
(Evangelho, consoan-
te João, 13:34 e 35; e 
15:13).

Na Proclamação 

do Centro Espiritual 
Universalista (CEU), 
feita pelo Irmão Alziro 
Zarur (1914-1979) a 5 
de outubro de 1969, en-
contramos notável car-
acterística da doutrina 
da Religião de Deus, 
do Cristo e do Espírito 
Santo de evangelização 
e apocaliptização, para 
a unidade dos povos, 
que deve ser conhecida 
por todos. O saudoso 
Proclamador da Re-
ligião do Amor Univer-
sal afiançou:

— Há um Plane-
jamento Divino que, 
neste Final de Ciclo, 
dará a cada um de 
acordo com as suas 
obras — homem, povo 
e nação —, provando 
que é imprescindível 
à sobrevivência da hu-
manidade o conheci-
mento do Evangelho e 
do Apocalipse do Cris-
to à luz do Novo Man-
damento, a Religião 
Divina, pelos políticos, 
religiosos, filósofos 

e cientistas, porque 
Política, Religião, Filo-
sofia e Ciência são qua-
tro aspectos da mesma 
Verdade, que é Deus.

     
O  P e n t e c o s t e s : 

Fenômeno de Inspi-
ração Ecumênica

Ora, diante desse 
Planejamento Superi-
or, somos compelidos, 
pelo poderoso instinto 
de sobrevivência, a 
nos familiarizar com a 
presença dos Espíritos 
encarregados da ex-
ecução dos Desígnios 
Celestes  na Terra. 
Essa convivência en-
tre dois planos nada 
tem com misticismo, 
quando doentio, ou 
mistificação, que são 
deformidades, desvios 
daquilo que deveria ser 
utilizado com a máxi-
ma seriedade e grande 
r e s p o n s a b i l i d a d e . 
Analogamente, exige 
de nós conduta moral 
irrepreensível, religi-
osidade ecumênica, 

cuja vivência possibil-
itou aos seguidores do 
Cristianismo nascente 
o advento do famoso 
Pentecostes, conforme 
se acha narrado no 
segundo capítulo dos 
Atos dos Apóstolos 
de Jesus, versículos 
de 1 a 4. Naquele mo-
mento, a manifestação 
de Deus, que se deu 
por intermédio dos 
Apóstolos e Discípulos 
do Cristo, foi dirigida 
aos adeptos de todas 
as religiões presentes e 
nas suas línguas pátri-
as. Não houve apenas 
um fenômeno de xe-
noglossia, contudo um 
Recado Divino às cria-
turas reunidas naquele 
cenáculo, e não so-
mente aos judeus. Foi 
um fenômeno de inspi-
ração ecumênica, que 
deve servir de exemplo 
a todos os religiosos de 
mente aberta. Aqueles 
que não desejam mais 
a intolerância como es-
pecialidade das cren-

ças e que já concluíram 
que a Paz Social tem 
de ser exemplificada a 
partir dos líderes das 
religiões, pois de outra 
forma os condutores 
dos demais segmentos 
da sociedade sentir-se-
ão justificados em seus 
atos de ódio.

     
A descida do Es-

pírito Santo
(Atos dos Apósto-

los de Jesus, 2:1 a 4)
1 Ao cumprir-se o 

dia de Pentecostes, es-
tavam todos reunidos 
no mesmo lugar;

2 de repente, veio 
do Céu um som, como 
de um vento impet-
uoso, e encheu toda 
a casa onde estavam 
assentados.

3 E apareceram, 
distribuídas entre eles, 
línguas, como de fogo, 
e pousou uma sobre 
cada um deles.

4 Todos ficaram 
cheios do Espírito San-
to e passaram a falar 

em outras línguas, se-
gundo o Espírito lhes 
concedia que falassem.

     

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor. paivanet-
to@lbv.org.br — www.
boavontade.com 

      _____________
Xenoglossia — O 

ilustre pesquisador 
espírita italiano Er-
nesto Bozzano (1862-
1943), professor de 
Filosofia da Ciência 
na Universidade de 
Turim, esclarece: “O 
termo ‘xenoglossia’ foi 
proposto pelo profes-
sor [Charles] Richet, 
com o intuito de distin-
guir, de modo preciso, 
a mediunidade poli-
glota propriamente 
dita, pela qual os médi-
uns falam ou escrevem 
em línguas que eles 
ignoram totalmente e, 
às vezes, ignoradas de 
todos os presentes, dos 
casos afins (...)”.

M a y a r a  V i e i r a 
Dias*

A  i n c l u s ã o  d a 
economia financeira 
como matéria escolar 
é de suma importân-
cia para a formação 
dos estudantes. Essa 
iniciativa pode pro-
porcionar uma série 
de benefícios não ape-
nas individualmente, 
como também para a 
sociedade como um 
todo. 

Primeiramente, ao 
introduzir a economia 
financeira no currículo 
escolar, se busca ca-
pacitar os jovens desde 

cedo a entenderem 
conceitos cruciais rel-
acionados ao dinheiro, 
poupança, investimen-
to e gerenciamento de 
recursos. Esse tipo de 
aprendizado os prepa-
ra para tomar decisões 
financeiras ao longo de 
suas vidas, evitando 
cair em armadilhas 
comuns relacionadas 
às finanças, além de 
promover maior es-
tabilidade financeira 
pessoal. 

Outro importante 
benefício da intro-
dução da educação 
financeira desde os 
primeiros anos de vida 

é uma profunda trans-
formação social, uma 
vez que esse tipo de 
ensinamento nas es-
colas pode contribuir, 
de fato, para a re-
dução da desigualdade 
econômica. Ao equipar 
os alunos com habili-
dades financeiras, es-
tamos dando a todos, 
independentemente de 
sua origem socioeco-
nômica, a oportuni-
dade de melhorar sua 
situação financeira e 
buscar seus objetivos. 

A  e c o n o m i a  f i -
nanceira também de-
sempenha um papel 
fundamental na pro-

moção da estabilidade 
econômica em nível 
nacional. Quando as 
pessoas  entendem 
melhor os princípios 
econômicos, são mais 
capazes de tomar de-
cisões responsáveis e 
contribuir para uma 
economia mais robus-
ta. 

Por f im, a edu-
cação financeira pode 
ser uma ferramenta 
poderosa na prevenção 
de fraudes financeiras 
e golpes, ocorrências 
que crescem a cada 
dia em nosso país. À 
medida que os estu-
dantes aprendem a 

reconhecer práticas 
financeiras duvidosas, 
eles se tornam menos 
propensos a cair em 
armadilhas fraudu-
lentas e, assim, não 
se tornem vítimas de 
pirâmides financeira e 
outros golpes que afe-
tam atualmente mil-
hões de brasileiros. 

T o d o s  e s s e s 
benefícios evidenciam 
como a educação fi-
nanceira tem potencial 
transformador e, desse 
modo, deve ser tra-
balhada com jovens de 
todo o país. Como re-
sultado, observaremos 
nossos jovens mais 

capacitados a tomar 
decisões financeiras, 
reduzir a desigual-
dade econômica e pro-
mover a estabilidade 
econômica, prevenin-
do fraudes financeiras 
e golpes. Trata-se de 
uma iniciativa que cer-
tamente está alinhada 
com a visão de justiça e 
eficácia, que pode fazer 
total diferença na con-
strução de um futuro 
financeiramente mais 
seguro para todos. 

*Mayra Vieira Dias 
é advogada sócia do 
escritório Calazans e 
Vieira Dias Advogados

Marcia  Esteves 
Agostinho

Casei-me e tornei-me 
mãe na década de 1990. 
Naquela época, ser mãe 
solteira já era socialmente 
aceitável e, se intencional, 
até bem-visto. Era a tal 
“produção independen-
te”. Ainda assim, recon-
hecia-se a vantagem de 
criar filhos com um mari-
do – o que nem sempre 
é possível. Portanto, era 
comum me perguntarem 
como havia conhecido 
meu marido. Respondia 
com minha versão da 
tradicional piada misó-
gina: “Fiz Engenharia. 
Mas não funcionou. Já 
estava apelando para o 
doutorado em Engenha-
ria, quando, finalmente, 
encontrei um marido! 
Agora eu posso estudar 
História…”

É claro que não era 
essa a intenção quan-
do escolhi minha car-
reira. Brincadeiras à 

parte, eu realmente tive 
sorte de conhecer al-
guém para casar, capaz 
de compreender e apoiar 
minhas escolhas. Afinal, 
um número crescente de 
mulheres tem enfrentado 
uma escassez de “homens 
casáveis”. Essa é a ex-
pressão que a economista 
americana Melissa S. Ke-
arney usa para se referir 
aos homens incapazes 
de contribuírem para a 
economia da família.  No 
livro “The Two-Parent 
Privilege” [O privilégio 
da dupla parentalide], 
ela mostra evidências de 
que, nos EUA, os rendi-
mentos das esposas não 
costumam ultrapassar 
os dos maridos e, quando 
o fazem, há uma maior 
chance de divórcios.

Ao mesmo tempo em 
que as normas de gênero 
tradicionais continuam 
válidas, a maior escolar-
idade das mulheres fez 
com que elas pudessem se 
tornar economicamente 

independentes. O resulta-
do é que elas têm menos 
incentivos econômicos 
para se casar. Consequen-
temente, mais crianças 
crescem em famílias 
monoparentais.

Fiquei surpresa com 
a similaridade entre os 
casos americano e bra-
sileiro no que ser refere 
à relação entre diploma 
universitário e casamen-
to. Apesar das diferenças 
culturais e econômicas, 
em ambos os países o 
casamento tornou-se 
mais comum entre as 
pessoas com maior in-
strução e, portanto, mais 
ricas. De acordo com o 
Censo Brasileiro de 2010, 
83% da população com 
ensino superior era casa-
da, enquanto apenas 66% 
das pessoas com nível 
inferior ao ensino médio 
eram oficialmente casa-
das. Kearney mostra que, 
para os EUA, os números 
são ligeiramente acima de 
70% para indivíduos com 

diploma universitário 
e abaixo de 60% para 
indivíduos sem diploma 
universitário. Portanto, o 
que escrevi sobre o meu 
país também se aplica aos 
EUA: “Pessoas educadas 
oficializam suas uniões”.

No entanto, uma 
distinção intrigante me 
ocorreu ao ler o livro de 
Kearney. Ela afirma que 
“quando as pessoas ex-
perimentam um aumen-
to na renda ou na riqueza, 
elas tendem a ter mais 
filhos”. Os dados do Brasil 
mostram uma realidade 
diferente: a presença de 
filhos é inversa à renda fa-
miliar. Enquanto a maio-
ria (69%) das famílias 
mais pobres são casais 
com filhos, apenas uma 
pequena parcela (6%) é 
de casais sem filhos. Em 
contrapartida, entre a 
classe mais rica, 44% são 
casais com filhos e 37% 
sem filhos. Portanto, no 
Brasil, quanto mais rico 
você for, maiores serão 

suas chances de casar e 
ter menos ou nenhum 
filho.

Olhando para meus 
filhos se transformando 
em adultos, não posso 
deixar de pensar em como 
eles são privilegiados por 
terem sido criados por 
ambos os pais. E quando 
olho para tudo que meu 
marido e eu construímos 
juntos, percebo o privilé-
gio que é fazer parte de 
um casal. O paralelo en-

tre os dois países tende a 
confirmar a tese do “priv-
ilégio dos dois pais”. Além 
disso, chama a atenção 
para os benefícios de viver 
junto como casal, mesmo 
que não seja pai ou mãe. 
Ser casal é um privilégio, 
mesmo sem filhos.

Marcia  Esteves 
Agostinho é Doutoranda 
em História das Emoções 
e autora do livro Por Que 
Casamos (ed. Almedina 
Brasil).

Artigo
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Campinas sediará Congresso Brasileiro de 
Psicanálise da FEBRAPSI de 01 a 04 de novembro

Na RMC, Alimentação cria 294 vagas em 
setembro, enquanto Alojamento tem saldo 

negativo de 15 empregos

Educação de SP contrata seguranças privados 
para escolas estaduais da região de Campinas

Da Redação

Campinas vai ser a 
sede, de 01 a 04 de no-
vembro, da 29a. edição 
do Congresso Brasileiro 
de Psicanálise da Fed-
eração Brasileira de Psi-
canálise (FEBRAPSI), 
que acontecerá no Cen-
tro de Convenções Roy-
al Palm Hall. O evento 
vai reunir mais de 1.700 
participantes de todas as 
regiões do País.

Considerado o grande 
encontro dos psicanalis-
tas brasileiros, o congres-
so da FEBRAPSI, é um 
evento bienal que se dá 
sempre em parceria com 
uma de suas instituições 
federadas, sendo essa a 
primeira vez que Campi-
nas sedia o evento. A 29ª 
edição homenageará o 

texto de Freud “O Eu e 
o Isso”, que completou 
100 anos de sua primeira 
publicação.

A edição 2023 re-
unirá psicanalistas médi-
cos, psicólogos, assis-
tentes sociais, demais 
profissionais da área de 
saúde, terapeutas ocu-
pacionais, estudantes 
universitários, docentes, 
pesquisadores, consul-
tores e profissionais de 
instituições de Ciência 
& Tecnologia, bem como 
membros das Sociedades 
de Psicanálise e Grupos 
filiados, para um rico 
encontro de experiências 
científicas.

Para retomar o Con-
gresso presencial ,  a 
FEBRAPSI, em conjunto 
com a Sociedade Bra-
sileira de Psicanálise de 

Campinas (SBPCamp), 
anfitriã do encontro, tra-
balhou intensamente. 
Tudo para que a organi-
zação do evento estivesse 
à altura da tradição que 
cerca esse encontro, tan-
to no que se refere ao pro-
grama científico como em 
relação à programação 
cultural e social.

Com relação ao con-
junto das atividades 
científicas, a visão plu-
ralista da FEBRAPSI se 
materializa na colabo-
ração de todas as feder-
adas e seus membros. As 
inúmeras propostas de 
atividades enviadas, que 
refletem a amplitude do 
movimento psicanalítico 
da Federação, estão no 
programa científico.

Assim, essa 29ª edição 
terá nove eixos de re-

flexão: “Pensando a psi-
canálise”; “Psicanálise 
e cultura”; “a Clínica”; 
“o Conceitual”; “Uso de 
Tecnologias”; “Comu-
nidade e projetos so-
ciais”; “Intolerância e 
preconceito”; “Infância e 
adolescência”; “Didático 
e o institucional”. Ess-
es eixos concentram 18 
cursos, quatro Grupos 
de Trabalho, 107 Mesas 
Redondas, 120 Temas 
Livres, 27 Pôsteres, 18 
Diálogos Psicanalíticos e 
seis Debates Clínicos.

Além da parte cientí-
fica, o evento terá ativi-
dades sociais e culturais 
c o m  a p r e s e n t a ç õ e s 
da riqueza cultural de 
Campinas e região.

O tema
Com o tema “O Eu 

com Isso: afetos em 
emergência”, escolhido 
em conjunto com os di-
retores científicos das 
Sociedades e Grupos 
de Estudos federados, 
a FEBRAPSI destaca o 
texto de Freud que inau-
gura a teoria estrutural, 
ligada também à nova 
concepção pulsional, in-
serindo outros elementos 
constitutivos de caráter 
enigmático na descrição 
do aparato psíquico. 
Transformações essas 
que aproximam a obra 
freudiana da prática 
clínica contemporânea e 
de questões culturais que 
permeiam a sociedade 
atual.

Sobre a FEBRAPSI
A Federação Brasileira 

de Psicanálise – FEBRA-

PSI – foi fundada em 
1967 e é a instituição que 
congrega as Sociedades 
de Psicanálise e Grupos 
de Estudos psicanalíticos 
que são ligados à Interna-
tional Psychoanalytical 
Association (IPA), fun-
dada por Sigmund Freud 
em 1910.

Serviço:
29º Congresso Bra-

sileiro de Psicanálise da 
FEBRAPSI

Data: de 01 a 04 de 
novembro de 2023

Local: Centro de Con-
venções Royal Palm Hall 
(Rua Monsenhor Luís 
Fernandes de Abreu, 311, 
Jd. Do Lago, Campinas/
SP.)

Informações e in-
scrição no hotsite https://
congresso.febrapsi.org

Da Redação

Os setores de Alimen-
tação (bares, restau-
r a n t e s  e  a t i v i d a d e s 
ligadas a alimentação 
fora do lar) e Aloja-
mento (hotéis) dos mu-
nicípios que formam a 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) 
tiveram, em setembro, 
saldo positivo de 279 
empregos com cartei-
ra assinada. Os dados 
foram divulgados nes-
ta segunda-feira pelo 
Novo Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados). Isola-
damente, a Alimentação 

foi responsável pela ger-
ação de 279 empregos, 
revertendo o desempen-
ho de agosto, enquanto 
os hotéis, que no mês 
anterior fecharam no 
positivo, em setembro 
teve saldo negativo (15 
vagas fechadas).  

Juntos, Alimentação 
e Hospedagem admiti-
ram 3.162 pessoas com 
carteira assinada em 
setembro e demitiram 
2.883, com saldo de 
279 empregos. O maior 
número de contratações 
foi em Campinas (saldo 
de 139), seguida por In-
daiatuba (79), Sumaré 
(51) e Americana (49). 

Do outro lado, Hor-
tolândia (-22) e Holam-
bra (-14) apresentaram 
os piores resultados no 
mês.

“Vemos com otimis-
mo o crescimento no 
número de contratação 
em setembro, quando 
houve uma reversão 
dos dados de agosto, 
voltando aos índices 
normais dos meses an-
teriores, de saldo pos-
itivo”, avalia o presi-
dente da Associação 
Brasileira de Bares e 
Restaurantes (Abrasel), 
Regional  Campinas, 
Matheus Mason. “Mas 
o alto volume de de-

missões e contratações 
tem impactado negati-
vamente o setor, com 
muito turnover, pessoal 
entra e saí bastante e 
isso aumenta o custo da 
operação”, acrescenta.

V a n d e r l e i  C o s t a , 
presidente do Campi-
nas e Região Conven-
tion & Visitors Bureau 
(CRC&VB) diz que essa 
oscilação mensal  do 
setor hoteleiro é algo 
natural, até porque os 
hotéis estão em ritmo 
acelerado desde o ano 
passado. “Se olhamos o 
setor, em setembro tive-
mos uma taxa de ocu-
pação média de 61,94%, 

uma das mais altas em 
todo o Brasil para o mês, 
com tendência de au-
mentar ainda mais até o 
final do ano, o que leva 
a novas contratações”.

ACUMULADO NO 
ANO

Em 2023 – janeiro 
a setembro -, os seto-
res alimentação fora do 
lar e hotelaria acumu-
lam um saldo de 3.586, 
mostrando resiliência 
em relação ao mercado 
de trabalho, sendo os 
segmentos com maior 
número de contratações 
na região. Porém, existe 
uma grande preocu-

pação quanto à mão de 
obra.

“Vemos que mercado 
está contratando bem, 
mas está com dificul-
dade de reter os fun-
cionários, o que é, hoje o 
maior desafio para bares 
e restaurantes”, explica 
o presidente da Abrasel 
Regional Campinas.

Costa segue na mes-
ma linha de raciocínio. 
“A maioria dos hotéis da 
Região Metropolitana 
de Campinas têm vagas 
para serem preenchidas, 
em grande quantidade, 
mas enfrentam dificul-
dade pela falta de mão 
de obra especializada”.

Da Redação

A partir desta sema-
na, as escolas estaduais de 
São Paulo passam a contar 
com mais uma iniciativa 
para reforçar a prevenção 
a episódios de violência. A 
Secretaria da Educação do 

Estado de São Paulo (Se-
duc-SP) vai contratar um 
total de 1.000 seguranças 
privados que atuarão em 
unidades da capital, interior 
e litoral paulista. Até sex-
ta-feira (27), 774 vigilantes 
iniciam a prestação dos 
serviços nas escolas, 154 de-

les na região de Campinas.
A Educação deve inve-

stir cerca de R$ 70 milhões 
anualmente nesse projeto. 
Inicialmente, 774 profis-
sionais passam a atuar 
em 774 escolas. Na região 
administrativa do ABC, o 
trabalho começou na se-

gunda-feira (23). A licitação 
segue em andamento para 
a contratação dos outros 
226 profissionais.

Os seguranças atuarão 
dentro das unidades esco-
lares, em uma jornada de 
44 horas semanais. Para 
alocação dos vigilantes, as 

escolas foram selecionadas 
pelas 91 Diretorias Region-
ais de Ensino com base em 
critérios como vulnerabi-
lidade da comunidade e 
convivência no ambiente 
escolar.

As empresas vencedoras 
de licitação devem contra-

tar seguranças homens e 
mulheres com formação 
profissionalizante na área. 
Outra regra imposta pela 
Secretaria é que as em-
presas tenham consultado 
os antecedentes criminais 
dos trabalhadores antes da 
contratação.

Câmara empossa 1º vereador com deficiência 
física/cadeirante de sua história

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se empossou, no dia 25 
de outubro, o primeiro 
vereador com deficiência 
física/cadeirante de sua 
história. Marcelo Ferrei-
ra, o Marcelo da Popular, 
tem 49 anos e desde os 17 

anos locomove-se com 
uma cadeira de rodas 
após acidentar-se duran-
te um mergulho em uma 
cachoeira que o levou à 
paralisia.

Tendo recebido 155 
votos nas eleições de 
2020, terminou o pleito 

como segundo suplente 
pelo partido PTC (atual 
AGIR) e assume a ca-
deira em substituição ao 
primeiro suplente, Jonas 
Marcelo Rosa, o Jonas 
Enfermeiro, que aceitou 
o convite de ingressar no 
Poder Executivo para ser 
o novo secretário munic-
ipal de Saúde.

Muitos amigos, fa-
miliares e autoridades 
prestigiaram o Ato de 
Posse no Legislativo e 
deram as boas-vindas 
ao novo vereador, que 
fez o juramento solene, 
assinou o livro de posse 
e discursou agradecendo 
a todos que o ajudaram 
nesta conquista.

BIOGRAFIA
Marcelo Ferreira, con-

hecido como Marcelo 
da Popular, é nascido 
em 02 de abril de 1974 
em Campinas, é filho 
de Sebastião Ferreira e 
Santa da Silva Ferreira. 
Sua vida passou por uma 
grande transformação 
pouco antes de comple-
tar 18 anos, no dia 31 de 
janeiro de 1992, quando 
sofreu um grave acidente 
durante um mergulho de 
cachoeira que causou um 
trauma na RK das Medu-
las C6 e C8, levando- à 
paralisia e à dependência 
de uma cadeira de rodas 
para se locomover.

O acidente e as conse-
quentes limitações físicas 
da paralisia o fizeram 
iniciar sua luta em prol 
dos direitos das pessoas 
cadeirantes, sejam elas 
amputadas, paraplégi-
cas ou com mobilidade 
reduzida.

Ao longo de vários anos 
à frente da presidência do 
Conselho Municipal das 
Pessoas com Deficiência, 
levantou as bandeiras 
da acessibilidade, da in-
clusão e dos direitos das 
pessoas com deficiência 
no município, atuando 
diretamente por conquis-
tas como o direito a vagas 
de estacionamento ex-
clusivas para cadeirantes 

e a disponibilização de 
cadeiras de rodas em 
bancos e órgãos públicos.

Também realiza di-
versos eventos com o 
objetivo de arrecadar 
recursos que são rever-
tidos para a aquisição de 
cadeiras de rodas, mule-
tas e andadores, benefi-
ciando muitos muníci-
pes que não dispõem de 
condições financeiras 
para adquirir tais equi-
pamentos.

C o m o  s e g u n d o 
suplente pelo partido 
AGIR, chega à Câmara 
Municipal após 5 ten-
tativas de eleger-se ver-
eador de Santo Antônio 
de Posse.
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Prefeitura de Santo Antônio 
de Posse oferece transporte 

gratuito para alunos do ENEM
A Prefeitura de Santo 

Antônio de Posse, em uma 
iniciativa que visa apoiar 
os estudantes locais que 
prestarão o Exame Na-
cional do Ensino Médio 
(ENEM) nos dias 5 e 12 
de novembro na cidade 

de Jaguariúna , oferecerá 
transporte gratuito para os 
candidatos. Esta ação tem 
como objetivo facilitar o 
acesso dos jovens à prova, 
ampliando suas chances de 
sucesso no exame.

Para garantir o trans-

porte gratuito, os detal-
hes devem seguir algumas 
etapas simples:

Os estudantes deverão 
comparecer à Secretaria de 
Educação de Santo Antô-
nio de Posse com os todos 
os documentos em mãos 

e lá serão informados dos 
procedimentos para o dia 
da prova.

O ENEM é uma etapa 
fundamental na vida de 
muitos estudantes que 
buscam ingressar no ensi-
no superior.

Curso gratuito de doces para festa teve 
inscrições abertas nesta segunda-feira

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna abriu nesta se-
gunda-feira, dia 30 de 
outubro, às 8h, as in-
scrições para o curso gra-
tuito de doces para festa. 
As aulas estão previstas 
para o período de 13 a 23 

de novembro, das 13h às 
17h, no Fundo Social.

Durante o curso os 
alunos aprenderão as 
técnicas para a elab-
oração de doces para 
festa. Para participar, é 
preciso ser maior de 18 
anos.

As inscrições podem 
ser feitas na sede do 
Fundo Social, que fica 
na Rua Cândido Bueno, 
792, no Centro. Para isso 
é necessário apresen-
tar cópias dos seguintes 
documentos: RG, CPF, 
Cartão Cidadão e com-

provante de endereço.
O Fundo Social tam-

bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-
to o e-mail e o número 
de telefone pessoal. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone: 
(19) 3867-2344.

Fundo Social abrirá inscrições 
para curso de petit four na 

próxima segunda 
De Jaguariúna

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna vai abrir na 
próxima segunda-feira, 
dia 6 de novembro, às 
8h, as inscrições para 
o curso gratuito de pe-

tit four (biscoitinhos 
amanteigados), minis-
trado em parceria com 
o Senai. No total, serão 
oferecidas 15 vagas.

O curso será realiza-
do de 16 a 22 de novem-
bro, com aulas somente 
no período da manhã, 

das 8h às 12h.
Para participar é pre-

ciso ter mais de 18 anos. 
Os interessados devem 
comparecer ao Fundo 
Social munidos de cópia 
do RG, CPF, compro-
vante de residência e 
Cartão Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-
to o e-mail e o número 
de telefone de contato. 
Mais informações po-
dem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 3867-
2344

Jaguariúna registra saldo positivo na criação de 
empregos formais pela sétima vez no ano

De Jaguariúna

Essa é a sétima vez 
consecutiva que Jag-
uariúna registra saldo 
positivo na criação de 
vagas formais de tra-
balho, com carteira as-
sinada, desde fevereiro.

Segundo dados do 
Caged (Cadastro Ger-
al  de Empregados e 
Desempregados),  do 
Ministério do Trabalho e 
Previdência, divulgados 
nesta segunda-feira, dia 
30 de outubro, a cidade 
fechou o mês de setem-
bro com um saldo de 

239 vagas de trabalho. 
Um total de 77 vagas a 
mais em relação ao mês 
de agosto, em que foram 
abertos 162 postos de 
trabalho.

Os meses de fevereiro 
(33 vagas), março (41), 
abril (139 vagas), maio 
(109), junho (99) e julho 
(222) também registr-
aram saldo positivo na 
criação de empregos na 
cidade.

Os destaques de se-
tembro foram o setor 
de serviços, com 249 
novas vagas, e a con-
strução, com 7. A Secre-

taria de Desenvolvimen-
to Econômico e Social de 
Jaguariúna avalia os re-
sultados como positivos 
em relação ao saldo de 
novos empregos formais 
na cidade.

Vale ressaltar que Jag-
uariúna conta com uma 
lei municipal, aprovada 
em 2019, que garante 
50% dos novos postos de 
trabalho a moradores da 
cidade. A medida integra 
uma consistente política 
de incentivo fiscal do 
município, que visa at-
rair novos investimentos 
empresariais.

Guardas municipais participam de simulado de 
invasão à escola em Jaguariúna

De Itapira

No último dia 14 de 
outubro, os GCMs Pau-
lo, Berenice e Martine-
li participaram de um 

simulado de invasão a 
escolas em Jaguariúna. 
O treinamento foi orga-
nizado pela Guarda Mu-
nicipal da cidade vizinha 
e reuniu 47 guardas das 

cidades de Jaguariúna, 
Itapira, Holambra, Pin-
hal e Amparo.

O curso foi ministra-
do na Escola Munici-
pal Coronel Amancio 
Bueno e contou com a 
participação de 15 artis-
tas da Escola das Artes 
da cidade que atuaram 
como estudantes em dif-
erentes situações. “Foi o 
mais próximo da reali-
dade possível e o objeti-
vo foi de fazer com que 
os guardas realmente 
pudessem sentir como 
é uma ocorrência desse 
tipo e, assim, adminis-
trar e corrigir possíveis 
erros”, explicou o Co-
mandante Araújo, da 

Guarda Municipal de 
Jaguariúna.

“Esse é um tipo de 
ocorrência que não acon-
tece todo dia, mas o tre-
inamento é importante 
para que possamos fazer 
todas as correções para, 
se necessário, aplicar 
quando formos chama-
dos. Treinamos toda a 
questão deslocamento 
tático, de abordagem às 
pessoas no local para 
tentar obter mais infor-
mações sobre o agressor 
e de socorro às vítimas, 
sempre com foco na con-
tenção do infrator”, ex-
plicou o GCM Paulo.

“Passamos por um 
período complicado no 

início do ano, com muita 
tensão em todo o país 
devido a esse tipo de 
ocorrência e por esse 
motivo esse treinamento 
é tão importante para a 
nossa corporação. In-
clusive, outros guardas 
devem participar das 
próximas simulações”, 
adiantou a comandan-
te da GCM de Itapira, 
Patrícia Zacariotto

O comandante da 
GM de Jaguariúna, que 
também é Instrutor de 
Técnicas Operacionais, 
informou que um novo 
simulado já foi agen-
dado para novembro 
e a intenção é que seja 
realizado um por mês 

para atender a todos 
os guardas da cidade e 
também da região. O tre-
inamento atende ainda o 
protocolo estabelecido 
pela Lei Municipal n° 
2.858, aprovada esse ano 
pelos vereadores jaguar-
iunenses. “Tendo em 
vista que os guardas da 
região trabalham sempre 
em conjunto, decidimos 
abrir esse treinamento 
para toda a região para 
que todos possam ser 
capacitados e atuem da 
mesma forma”, comple-
tou. A simulação do dia 
14 foi ministrada pelo 
comandante Araújo e 
por Nery, Inspetor da 
GM de Amparo.
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Jonas Enfermeiro assume o 
desafio e toma posse como 
novo Secretário de Saúde 

Nesta quarta-feira, 
o município de Santo 
Antônio de Posse nome-
ou o novo Secretário 
de Saúde, Jonas En-
fermeiro. Jonas, que 
até então ocupava uma 
cadeira na Câmara Mu-

nicipal, é um enfermeiro 
de carreira com ampla 
experiência e um pro-
fundo entendimento das 
necessidades da comu-
nidade.

Além disso, quere-
mos informar que es-

tamos providenciando 
uma matéria exclusiva 
para informar a pop-
ulação sobre as ações 
que o Secretário Jonas 
Enfermeiro pretende im-
plementar em sua nova 
jornada como Secretário 

de Saúde. Esta reporta-
gem fornecerá uma visão 
detalhada das metas e 
estratégias que orien-
tarão a gestão da saúde 
no município, bem como 
as expectativas e desafi-
os que ele enfrentará.

Castramóvel atende no parque 
Menegon das 13h às 17h

Neste sábado tem campanha 
de doação de sangue no 
Centro de Especialidades  

Jaguariúna amplia em quase 50% a 
capacidade de atendimento nas Unidades 

Básicas de Saúde

Jaguariúna realiza mutirão para tratamento 
de varizes com método inovador

A sala descentralizada 
da ETEC Pedro Ferrei-
ra Alves, localizada na 
EMEF Mario Bianchi, 
está com inscrições aber-
tas para o curso técnico 

de Administração. São 
40 vagas para o período 
noturno. Para concorrer 
a uma das vagas, acesse: 
www.vestibulinhoetec.
com.br

 Inscrições: até às 15h 
do dia 08/11

 Taxa de inscrição: 
R$34,00

 Para mais infor-
mações: (19) 3862-0888 
/ (19) 3862-0177.

Aproveite essa opor-
tunidade!

De Jaguariúna

Neste sábado, dia 4 
de novembro, tem Cam-
panha de Doação de 
Sangue em Jaguariúna. 
A campanha é mais uma 
parceria entre a Prefei-

tura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria de 
Saúde, e o Hemocentro 
da Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp).

A ação acontecerá no 
Centro de Especialidades 
Médicas, das 8h30 às 12h. 

As doações de sangue co-
letadas serão destinadas 
ao Banco de Sangue Re-
gional da Unicamp.

Para doar é necessário 
preencher a alguns requi-
sitos básicos como: pesar 
no mínimo 50 kg, apre-

sentar boas condições de 
saúde e ter entre 16 e 69 
anos, desde que a primei-
ra doação tenha sido feita 
com até 60 anos.

Além disso, também é 
preciso apresentar doc-
umento de identificação 

com foto.
O Centro de Especiali-

dades Médicas fica na Rua 

Amazonas, 504, Campus 
I da UniFAJ, no Jardim 
Dom Bosco.

A Saúde de Jaguariú-
na ampliou em quase 
50% a capacidade de 
atendimento nas uni-
dades básicas de saúde 
(UBSs), que em vez de 
11 agora contam com 16 

equipes credenciadas 
como Estratégia Saúde 
da Família (ESF) pelo 
Ministério da Saúde. 
Mais que uma ampliação 
de serviços, a medida 
representa uma evolução 

para um atendimento 
cada vez mais human-
izado, voltado à saúde 
integral das famílias.

O trabalho é realizado 
pelas equipes de saúde 
da família que atuam na 
UBS e em sua área de 
abrangência e leva em 
conta não só o indivíduo, 
mas o contexto familiar e 
a realidade do território 
em que vive.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, a equipe mul-
tiprofissional de Saúde 
da Família é composta 
por, no mínimo: médico, 
enfermeiro, auxiliar ou 
técnico de enfermagem e 
agentes comunitários de 
saúde. Podem ser acres-

centados a essa com-
posição os profissionais 
de saúde bucal: cirur-
gião-dentista generalista 
ou especialista em Saúde 
da Família, auxiliar e/ou 
técnico em saúde bucal.

O trabalho do Saúde 
da Família inclui o cuida-
do contínuo, a realização 
de pequenos procedi-
mentos, bem como ativ-
idades de promoção da 
saúde e prevenção de 
agravos, além de visitas 
domiciliares, com uma 
gestão compartilhada do 
processo de trabalho e 
de cuidado entre profis-
sionais, usuários e co-
munidade.

“Essas ações e me-

tas estão presentes em 
nosso plano de saúde a 
ser atingido até 2025 e 
conseguimos antecipar 
e credenciar todas as 
unidades de saúde ex-
istentes no município, 
bem como ampliar as 
equipes”, informa a sec-
retaria.

A ação também ben-
eficiará a ampliação de 
unidades em que a Sec-
retaria de Saúde tem 
parceria com o Centro 
Universitário de Jag-
uariúna (UniFAJ).

Todas as unidades 
de saúde de Jaguariúna 
estão informatizadas e 
o Município também 
implantou o Prontuário 

Eletrônico, que facilita 
e agiliza o atendimento. 
Jaguariúna também vem 
investindo nas Unidades 
Básicas de Saúde, por 
meio da aquisição de 
equipamentos de in-
formática, capacitação 
das equipes de saúde, 
educação continuada e 
contratação de profis-
sionais. Por tudo dis-
so, a saúde pública de 
Jaguariúna conquistou 
o primeiro lugar entre 
os 20 municípios da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
de acordo com os indi-
cadores do programa 
Previne Brasil 2023 do 
Governo Federal.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Saúde, 
começou neste sábado 
um mutirão para trat-
amento de varizes com 
um método inovador. Os 
atendimentos aconte-
cerão na UBS Fontanel-
la, no período de 28 de 
outubro a 18 de novem-
bro, das 7h às 19h, para 
pacientes previamente 
agendados pela Central 

de Regulação de Vagas 
do município.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, no dia agen-
dado o paciente passará 
por uma atividade edu-
cativa onde será orien-
tado acerca do procedi-
mento, realizará exame 
de ultrassonografia com 
doppler e, confirmada 
a indicação, fará o trat-
amento não cirúrgico 
(aplicação de polidoca-
nol “espuma”).

Ao fim do procedi-

mento, o paciente re-
ceberá enfaixamento 
no membro tratado e 
a meia de compressão, 
assim como as infor-
mações necessárias para 
sua plena recuperação. 
Durante o acompanha-
mento, que deverá durar 
em torno de três sema-
nas, o paciente terá dois 
retornos para reaval-
iação médica, e também 
terá a sua disposição um 
número de telefone que 
pode ser utilizado para 

tirar dúvidas a qualquer 
momento.

Nesse tratamento o 
médico injeta nas variz-
es o polidocanol, um 
agente  esc lerosante 
que, misturado com o 
ar, forma uma espuma, 
parecida com espuma 
de barbear. Quando ela 
entra em contato com as 
varizes, a veia dilatada 
vai diminuindo de vol-
ume instantaneamente, 
tornando-se uma cica-
triz imperceptível ab-

sorvida pelo organismo. 
Com esse método não há 
necessidade de afasta-
mento do trabalho.

“A escleroterapia com 
espuma representa uma 
notável conquista da 
medicina e da tecnologia 
e estará à disposição dos 
cidadãos de Jaguariú-
na”, informa a secre-
taria.

DADOS
Conhecidas por serem 

veias dilatadas e tortuo-

sas que se desenvolvem 
abaixo da pele, as variz-
es acometem, atual-
mente, cerca de 75% da 
população brasileira. De 
acordo com o banco de 
dados do Sistema Único 
de Saúde (SUS), 45,8 mil 
mulheres foram interna-
das por varizes em 2022, 
um aumento de 103,4% 
em comparação ao ano 
anterior, quando 22,5 
mil mulheres foram in-
ternadas pelo problema 
na rede pública.
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O Programa de Re-
cuperação Fiscal, o 
#Refis2023, já está 
disponível para que 
os contribuintes que 
possuem dívidas com 
a Prefeitura Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse, possam quitá-
-las com descontos e 
vantagens. O Progra-
ma oferece desconto 
nos juros e nas multas 

de mora, de 100% para 
pagamento da dívi-
da em parcela única, 
à vista, ou descontos 
progressivos no parce-
lamento.

O objetivo da campa-
nha é promover a regu-
larização dos créditos 
do município de ori-
gem tributaria ou não 
tributaria, inclusive ta-
rifas e preços públicos, 

decorrentes de débitos 
do sujeito passivo, pes-
soa física ou jurídica, 
possibilitar a recupera-
ção das empresas que 
atuam no município, 
especialmente aquelas 
referidas no art. 179 
da Constituição Fede-
ral, em razão de fatos 
ocorridos até 31 de de-
zembro de 2022, cons-
tituídos ou não, ins-

critos em dívida ativa, 
ajuizados ou a ajuizar, 
com exigibilidade sus-
pensa ou não, inclusi-
ve os decorrentes de 
falta de recolhimento 
de valores retidos, na 
condição de substituto 
tributário.

SAIBA + https://
pmsaposse.sp.gov.br/
prefeitura-lanca-refis-
-com.../

Prefeitura lança Refis 2023 
com novidades e descontos 

de até 100% 

Suspeito de roubar e matar jovem em Santo 
Antônio de Posse é preso em Jaguariúna 

Reportagem: Susi 
Baião

A Delegacia de Inves-
tigações Gerais (DIG) de 
Mogi Guaçu, prendeu na 
manhã dessa terça-feira 
(31), em Jaguariúna, um 
homem suspeito de en-
volvimento no latrocínio 
de um jovem de 26 anos, 
em setembro deste ano, 
na cidade de Santo Antô-
nio de Posse. O segundo 
suspeito envolvido no 
crime continua foragido.

Conforme a polícia, 
o homem de 25 anos, 
preso, foi localizado em 
sua residência, em um 

conjunto habitacional 
denominado Jaguariúna 
II, com a moto usada 
no crime e 600 gramas 
de maconha. Segundo a 
investigação era ele que 
conduzia o veículo no 
momento do crime.

Em outro endereço 
ligado ao acusado, na 
rua Marconato, no bairro 
Nassif, um outro homem 
foi preso por tráfico de 
drogas e porte ilegal de 
arma. Com ele os agen-
tes apreenderam um 
revólver calibre 38 com 
numeração raspada, 294 
pinos de cocaína, 40 pe-
dras de crack e 128 g ma-

conha, as drogas estavam 
prontas para comercial-
ização. A polícia disse 
que este homem não tem 
ligação com o latrocínio.

Relembre o caso
O crime aconteceu no 

dia 3 de setembro deste 
ano. João Vitor Jorge, foi 
morto a tiros. Ele estava 
no interior de seu veícu-
lo na companhia de sua 
namorada quando foram 
abordados por dois crim-
inosos que estavam em 
uma motocicleta. A situ-
ação rapidamente se tor-
nou violenta quando um 
dos criminosos desceu 

da moto e tentou realizar 
um assalto. João Vitor 
Jorge, no entanto, re-
solveu reagir à ação crim-
inosa, sendo atingido por 
disparos de arma de fogo. 
Ele chegou a ser socorri-
do, mas não resistiu os 
ferimentos e morreu.

Após o crime, um dos 
criminosos fugiu do local 
na moto em que chegou, 
enquanto o outro utilizou 
o carro do casal para em-
preender fuga. A polícia 
militar foi acionada e 
deu início as buscas na 
estrada vicinal, que liga 
Jaguariúna a Santo Antô-
nio de Posse, e no bairro 

São José em Jaguariúna, 
os PMs viram o veículo 
e tentaram fazer uma 
abordagem. Durante a 
fuga, o motorista perdeu 

a direção do carro. Ao 
deixar a Saveiro, o sus-
peito atirou em direção 
aos policiais e fugiu para 
uma área de mata.

Estudantes da rede pública de Santo 
Antônio de Posse visitam Museu da Água 

em Indaiatuba  
Em uma visita ao Mu-

seu da Água, na cidade 
de Indaiatuba, os estu-
dantes das EMEF “Pre-
feito Augusto Coelho,” 
“Profª Isaura de Carvalho 
Coelho” e “Profª Con-
ceição Godoy Menuzzo” 
tiveram a oportunidade 

de explorar e aprofundar 
seu conhecimento sobre a 
importância da água para 
a sobrevivência de todos 
os seres vivos. 

Com a proposta de ser 
uma referência em edu-
cação ambiental, voltada 
à gestão de recursos hídri-

cos, o museu é um espaço 
que alia ciência, tecnologia 
e acervo para contar a im-
portância da água em uma 
perspectiva universal.

“Agradecemos a to-
dos os envolvidos, com 
destaque para a valiosa 
parceria entre a Secretaria 

Municipal de Educação e 
a Secretaria de Serviços 
Públicos e Meio Ambi-
ente, que tornaram essa 
experiência enriquece-
dora possível para nos-
sos alunos”, destacou a 
Secretária Claudia Apare-
cida Pinho Lalla

Prefeitura de Holambra abre inscrições para 
aulas gratuitas de natação e hidroginástica

A Prefeitura de Hol-
ambra abriu esta sema-
na inscrições para aulas 
gratuitas de natação e 
hidroginástica. O cadas-
tro deve ser feito no De-
partamento Municipal 
de Esportes, que fica na 
Rua Dr. Jorge Latour, 
s/nº, no bairro Parque 
dos Ipês. O atendimento 
é realizado de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
17h. É necessário apre-
sentar Cartão Cidadão, 
exame médico e foto 
3x4. 

As atividades serão 
realizadas no Complexo 
Aquático Municipal. São 
disponibilizados diver-
sos dias e horários. Po-
dem participar das aulas 
de hidroginástica mora-
dores a partir de 16 anos. 
No caso da Natação há 
opções para adultos e 
crianças a partir de 4 
anos.

Exame médico para 
uso das piscinas

A Prefeitura irá ofere-
cer nos dias dia 3 e 10 
de novembro, serviço de 
exame médico para uti-
lização das piscinas do 
Complexo Aquático Mu-
nicipal. O atendimento 
será feito na Policlínica 
Municipal das 8h às 
17h, por ordem de che-
gada. É necessário levar 
Cartão Cidadão e uma 
foto 3×4. A orientação é 
ir de tênis e com roupas 
leves, como camiseta e 
bermuda.

Uso da piscina aos 
sábados e domingos

O Complexo Aquático 
Municipal, localizado no 
bairro Parque dos Ipês, 
funcionará para o lazer 
aos finais de semana 
sempre das 9h às 12h 
e entre 13h30 e 17h. 
Para o uso das piscinas 
é necessária a apresen-
tação da carteirinha e re-

alização de exame médi-
co. Mais informações 
podem ser obtidas por 
meio do número (19) 
3802-4711. 

Confira dias e horári-
os das aulas:

Hidroginástica
L o c a l :  C o m p l e x o 

Aquático Municipal
A partir de 16 anos
Terças-feiras: 8h30 às 

9h20 - 18h30 às 19h20
Quartas-feiras: 8h30 

às 9h20
Quintas-feiras: 8h30 

às 9h20 - 17h30 às 18h20 
- 18h30 às 19h20

Sextas-feiras: 8h30 
às 9h20

Natação
L o c a l :  C o m p l e x o 

Aquático Municipal
A partir de 4 anos
S e g u n d a s - f e i r a s : 

17h30 às 18h20 - Ini-
ciação adulto

18h30 às  19h20 - 
Aperfeiçoamento adulto  

Terças-feiras: 9h30 
às 10h10 -  Infantil (até 
8 anos)

10h15  às  10h55  - 
Adulto - raia livre

14h às 14h40 - Infan-
til  (até 8 anos)

14h45 às 15h25 - In-
fantil (até 8 anos)

15h30 às 16h10 - In-
fantil (até 8 anos)

16h30 às 17h25 -  Tre-
inamento (até 12 anos) 
- raia livre

17h30 às 18h20 - Tre-
inamento (até 12 anos) 
- raia livre

Quartas-feiras:
9h30 às 10h10 - In-

fantil (até 8 anos)
10h15  às  10h55  - 

Adulto - raia livre
14h às 14h40 - Infan-

til (até 8 anos)
14h45 às 15h25 - In-

fantil (até 8 anos)
15h30 às 16h10 - In-

fantil (até 8 anos)
16h30 às 17h25 - Tre-

inamento (até 12 anos) 

- raia livre
17h30 às 18h20 - Ini-

ciação adulto  
18h30 às  19h20 - 

Aperfeiçoamento adulto

Quintas-feiras:
9h30 às 10h10 - In-

fantil (até 8 anos)
10h15  às  10h55  - 

Adulto - raia livre
14h às 14h40 - Infan-

til (até 8 anos)
14h45 às 15h25 - In-

fantil (até 8 anos)
15h30 às 16h10 - In-

fantil (até 8 anos)

16h30 às 17h25 - Tre-
inamento (até 12 anos) 
- raia livre

Sextas-feiras:9h30 
às 10h10 - Infantil (até 
8 anos)

10h15  às  10h55  - 
Adulto - raia livre

14h às 14h40 - Infan-
til (até 8 anos)

14h45 às 15h25 - In-
fantil (até 8 anos)

15h30 às 16h10 - In-
fantil (até 8 anos) 16h30 
às 17h25 - Treinamento 
(até 12 anos) - raia livre
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5ª CAVALGADA DO BEM: Um evento 
solidário em Santo Antônio de Posse

Por Regina Vicenzotti
Fotos Comitiva Saco 

de Ouro

No domingo, dia 12 de 
novembro, os amantes 
de cavalgadas e aqueles 
que desejam contribuir 
para causas sociais terão 
a oportunidade per-
feita para unir diversão 
e solidariedade. A 5ª 
Cavalgada do Bem, or-
ganizada pela Comitiva 
Saco de Ouro, promete 
ser um evento envol-
vente em prol da APAE 
(Associação de Pais e 
Amigos dos Excepciona-
is) e do Lar São Vicente. 
A concentração para a 
cavalgada terá início às 
9 horas em frente à Ro-

doviária Municipal de 
Santo Antônio de Posse, 
com chegada prevista 
no antigo União II às 
11 horas. O trajeto de 
aproximadamente 10 km 
proporcionará um pas-
seio emocionante para 
todos os participantes.

Detalhes do Evento
Além da emociona-

nte cavalgada, o even-
to oferecerá diversas 
atividades para entreter 
os participantes. Uma 
praça de alimentação es-
tará disponível no local, 
permitindo que todos 
desfrutem de deliciosas 
opções gastronômicas. 
Além disso, haverá um 
leilão de prendas, os par-

ticipantes poderão arre-
matar itens incríveis, e 
os recursos arrecadados 
serão destinados a insti-
tuições beneficentes.

A locução do evento 
fica a cargo de Neguita 
Torres, enquanto a apre-
sentação será conduzida 
por Leticia Carolinne. 
Para animar ainda mais 
o público, os shows com 
João Paulo e André e Ju-
lio e Gustavo prometem 
agitar a festa com muita 
música ao vivo.

Horário e Expectati-
vas

O evento está pro-
gramado para aconte-
cer das 11 às 18 horas, 
proporcionando um dia 

inteiro de diversão e 
solidariedade. A orga-
nização da 5ª Cavalgada 
do Bem espera receber 
um público de aproxi-
madamente 1.500 pes-
soas e almeja superar os 
valores arrecadados no 
ano anterior para repas-
sar à APAE e ao Lar São 
Vicente, contribuindo 
assim com essas nobres 
instituições.

Serviços do Evento
Convites  :  Os  in-

gressos estão à venda e 
podem ser adquiridos 
com os organizadores 
do evento (praça de ali-
mentação não inclusa no 
ingreso).

Para obter mais in-
formações e adquirir seu 
convite, acesse as redes 
sociais da 5ª Cavalgada 
do Bem

Instagram: @caval-
gadobem

Facebook: Cavalgada 
do Bem

Informações impor-
tantes

Espaço Kids Gratuito: 
O evento oferecerá um 
espaço especialmente 
dedicado às crianças, 
onde elas poderão se 
divertir com segurança.

Proibido Consumo 
de Bebida Alcoólica no 
Estacionamento:

Proibido Entrar com 
Qualquer Tipo de Bebida 

ou Objeto Cortante no 
Evento

Crianças Menores de 
12 Anos não Pagam En-
trada

A 5ª Cavalgada do 
Bem é a oportunidade 
perfeita para se divertir, 
desfrutar de boa comida, 
música ao vivo e, ao mes-
mo tempo, contribuir 
para instituições benef-
icentes que desempen-
ham um papel funda-
mental na comunidade. 
Não perca esta oportuni-
dade de participar de 
um evento incrível em 
Santo Antônio de Posse e 
fazer a diferença na vida 
daqueles que mais pre-
cisam. Junte-se a essa 
causa nobre e divirta-se!

Jogo das Estrelas, apresentações musicais e 
pescaria agitam fim de semana do aniversário 

de  Holambra

Secretária de Cultura é homenageada na 
França por criação da Escola das Artes 

De Holambra

Uma programação di-
versificada marcou a cel-
ebração dos 32 anos de 
emancipação político-ad-
ministrativa de Holambra. 
Música ao vivo e atividades 
culturais e desportivas agi-
taram o fim de semana no 
município.

Apresentações dos 
Gaiteiros de Holambra, do 
Grupo Reviver, da Fanfar-
ra Amigos de Holambra, 
do Grupo de Dança Fol-
clórica, da Orquestra de 
Viola Caipira e de alunos 
da Escola Municipal Jar-
dim Flamboyant, além de 
uma emocionante chuva 
de pétalas, marcaram o 
início das comemorações 
na sexta-feira (27) na Rua 
da Amizade (Rua Coberta). 
A atividade contou com a 
participação do prefeito 
Fernando Capato, de sua 
esposa Yvonne Schouten 
Capato, do vice-prefeito 
Miguel Esperança, do dep-
utado estadual Lucas Bove, 
de vereadores e de rep-

resentantes de entidades 
militares, religiosas e civis.

“As comemorações do 
aniversário da cidade são 
um exemplo de como a 
cultura de nossa terra é 
vasta e maravilhosa”, falou 
o empresário e presidente 
do Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR), 
Pablo Schoenmaker.  “Este 
é um momento em que 
podemos celebrar a união e 
nossa diversidade, honrar 
nossa história e, acima de 
tudo, poder encher o peito 
de orgulho de viver aqui e 
contribuir cada um à sua 
maneira para que a Hol-
ambra seja o que é hoje”.

Pouco mais tarde, o Es-
tádio Municipal Zeno Ca-
pato recebeu grandes es-
trelas do futebol brasileiro 
para o “Holambra de Olho 
no Lance”. Craques como 
Careca, Müller, Macedo, 
Zenon e Fumagalli enfren-
taram o time de vetera-
nos da cidade e venceram 
por 4 a 2. O prefeito do 
município marcou para a 
equipe local. O empresário 

Roberto Macedo Lopes, 
de 46 anos, acompanhou 
a partida com a família. 
“Foi muito gostoso ver de 
perto jogadores que fizer-
am história no futebol”, 
falou. “Sempre fui fã do 
Careca. Além de grande 
jogador, uma grande pes-
soa”. À noite a festa voltou 
para a Rua Coberta, com o 
Holambra em Louvor, que 
contou com momentos de 
oração com pastores da 
cidade e apresentações 
das bandas Plenitude e 
Chamados. “Foi um mo-
mento muito agradável 
poder estar ali adorando 
a Deus e declarando as 
bençãos sobre essa cidade 
maravilhosa em que mora-
mos”, disse Joice Natalia 
Pires Pasqualeti, mora-
dora do Centro. “Amei a 
disponibilidade em prover 
eventos para todos os tipos 
de gosto e crença”, elogiou.

No sábado, dia 28, o pal-
co da Rua Coberta deu lu-
gar ao modão, ao sertanejo 
universitário e ao country 
rock. A Orquestra de Viola 

Caipira de Holambra, as 
duplas Jean e André, João 
Villa e Rafael e também 
Bruno Valente e banda 
marcaram presença e não 
deixaram ninguém para-
do. A estudante Beatriz 
Pino Janini acompanhou 
as apresentações com fa-
miliares e amigos. “Gostei 
de todos os shows, mas es-
pecialmente do João Villa 
e Rafael”, falou. “Eu achei 
muito legal porque shows 
assim mudam a nossa 
rotina. É muito bacana 
poder ter diversão assim 
tão pertinho de casa”.

Para fechar a pro-
gramação, no domingo, 
dia 29, uma pescaria agi-
tou a Nossa Prainha. O 
líder de estoque Paulo 
Henrique de Souza Leite 
esteve no local para par-
ticipar da atividade. “Con-
segui pescar uns 17 quilos. 
Dei peixe para a família 
inteira. Vamos fazer no 
forno, frito. Dá para comer 
peixe a semana inteira”, 
brincou. “Achei muito le-
gal a ideia de soltar peixes 

para a gente brincar e se 
divertir”. Também durante 
a manhã a cidade recebeu 
o Festival de Orquestras 
de Viola Caipira do Cir-
cuito das Águas Paulis-
ta. “Fiquei muito feliz de 
fazer parte dessa festa”, 
disse o violeiro Gustavo 
Med, morador do bairro 
Alegre. “Nosso grupo se 
apresentou em todos os 
dias de festa e teve a opor-
tunidade de mostrar mais 
um projeto cultural do 
município que deu certo. 
No encerramento, recebe-

mos as orquestras convi-
dadas de braços abertos e 
houve uma sinergia muito 
grande. Foi um presente 
para nós e para todos os 
holambrenses”, falou.

“Foram 3 dias de muita 
comemoração e alegria”, 
avaliou o prefeito. “A 
população atendeu nosso 
chamado e celebrou co-
nosco. Fiquei muito feliz 
de encontrar pessoas de 
todos os cantos do mu-
nicípio curtindo nossa 
programação de forma 
pacífica e descontraída”.

De Jaguariúna

A secretária de Turismo 
e Cultura de Jaguariúna, 
Graça Albaran, se tornou 
membro da Academia 
Francesa Divine Académie, 

em Paris. Ela também foi 
nomeada embaixadora da 
instituição no Brasil. Os 
títulos foram conquistados 
em reconhecimento à sua 
trajetória e contribuições 
para as artes e a cultura.

Graça Albaran é a ideal-
izadora da Escola das Artes 
de Jaguariúna, que neste 
ano celebra seu décimo 
aniversário. A escola, sob 
sua liderança, tornou-se 
uma fonte de criatividade e 

aprendizado para a comu-
nidade local.

Além dos títulos recebi-
dos pela secretária, o pro-
fessor da Escola das Artes, 
Fabiano Rizzoni, teve a 
honra de expor sua obra no 

icônico Museu do Louvre, 
em Paris, consolidando a 
presença da arte de Jag-
uariúna no cenário global.

Nos últimos anos, a Es-
cola das Artes atendeu mais 
de 20 mil pessoas, propor-

cionando educação artística 
de alta qualidade. Atual-
mente, a instituição conta 
com mais de 3.500 alunos, 
refletindo seu sucesso con-
tínuo e sua importância na 
comunidade.



Sexta-Feira, 
03 de Novembro de 2023 8P Jornal Possense

Estudantes do 9º ano visitam sede da EPTV 
Campinas

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
promoveu na sexta-fei-
ra, dia 20, uma visita 

monitorada na sede da 
EPTV Campinas, aos 15 
alunos do município com 
as melhores redações da 
24ª edição do concurso 
“EPTV na Escola 2023”. 

Os estudantes puderam 
conhecer os estúdios 
da emissora regional, 
afiliada da Rede Globo, 
e acompanhar algumas 
etapas da produção de 
notícias.

Com 504 escolas en-
volvidas, sendo em sua 
grande maioria da rede 
pública de ensino: 119 
são da rede municipal, 
251 da rede estadual 
(ensino regular e EJA) 
e 119 estabelecimentos 
de ensino particulares, 
o tema desta edição foi: 
“Somos a Natureza. Por 
que precisamos resta-
belecer nossa relação 
com ela?”. A iniciativa 
visa fomentar o debate 
sobre como as mudanças 
climáticas e a crise no 
antropoceno podem es-

tar relacionadas com a 
desconexão do homem 
com a natureza.

O objetivo do projeto 
é promover a interativ-
idade entre os alunos e 
um veículo de comuni-
cação, permitir que os 
participantes conheçam 
o processo de produção 
de um telejornal e que 
utilizem a programação 
da EPTV como recurso 
educacional. Além disso, 
o foco é desenvolver a 
integração entre as esco-
las e, através da escolha 
do tema da redação, 
propiciar aos alunos o 
contato com a pesquisa 
e a aquisição de conhe-
cimento.

R E L A Ç Ã O  D O S 
ALUNOS SELECIO-

NADOS NO CONCUR-
SO EPTV NA ESCOLA 
2023:

Eliza França Correa 
– EMEF Isaura De Car-
valho Coelho

Kaiky Jorge Perez – 
EMEF Isaura De Carval-
ho Coelho

Lívia Maria Alves 
Paulo – EMEF Isaura 
De Carvalho Coelho

Beatriz Rosa Pereira 
– EMEF Isaura De Car-
valho Coelho

Guilherme Bassani 
– EMEF Isaura De Car-
valho Coelho

Andressa Costa Gal-
era – EMEF Profª Con-
ceição Godoi Menuzzo

Eloana Santos De 
Melo – EMEF Profª Con-
ceição Godoi Menuzzo

E m a n u e l y  K e r o -

laine Medeiros – EMEF 
Profª Conceição Godoi 
Menuzzo

Gabriel Da Silva Lima 
– EMEF Profª Conceição 
Godoi Menuzzo

Vitória Dos Santos 
Mota – EMEF Profª Con-
ceição Godoi Menuzzo

Ana Karol ina Ro-
drigues De Almeida – 
EMEF Prefeito Augusto 
Coelho

Jhonatas Leandro Da 
Costa – EMEF Prefeito 
Augusto Coelho

Lara Eduarda Cas-
tilho Leobino – EMEF 
Prefeito Augusto Coelho

Milena Comisso De 
Oliveira – EMEF Pre-
feito Augusto Coelho

Vitória Lopes Silva – 
EMEF Prefeito Augusto 
Coelho

Judocas de Holambra brilham no Festival 
Fabricando Campeões em São Carlos

No último sábado, 
17 talentosos atletas da 
Escolinha de Judô de 
Holambra participaram 
do Festival Fabricando 
Campeões, um evento 
que reuniu 200 judocas 
de diversas cidades da 
região para disputas 
amistosas e comemo-
rações do Dia Mundial 
do Judô. Os judocas 
holambrenses demon-

straram seu comprome-
timento e habilidades 
no tatame, deixando 
sua marca no festival 
realizado em São Carlos.

O evento foi  uma 
oportunidade valiosa 
para que os praticantes 
de judô de Holambra 
pudessem testar suas 
habilidades e adquirir 
experiência em um am-
biente competitivo e 

amigável. Além disso, 
a  celebração do Dia 
Mundial do Judô serviu 
como uma lembrança da 
importância dessa arte 
marcial na promoção da 
disciplina, do respeito 
e da excelência física e 
mental.

O próximo desafio 
para os praticantes hol-
ambrenses será a 10ª 
edição da Copa Inte-

gração de Judô, que 
acontecerá no mês que 
vem, em Artur Noguei-
ra.

A Escolinha de Judô 
de Holambra conti-
nua a  desempenhar 
um papel fundamental 
na promoção do judô 
na região, ajudando o 
desenvolvimento de at-
letas talentosos e ci-
dadãos exemplares.


